
! ! ! !世界杯是四年一次的足球盛

事!对于我们足球运动员来说!是

一次绝佳的学习机会! 也是一次

享受足球魅力的时刻"

这次世界杯!我有幸前往现场

看了两场球!法国队对丹麦队以及

巴西队对塞尔维亚队"世界杯现场观赛感觉

超级棒# 球场内外!到处都可以看到身穿各

国球衣的球迷在狂欢" 所有球迷中!巴西和

墨西哥的球迷是最热情的!走着走着就会唱

起来$跳起来"赛场之外!足球就是大家的共

同语言! 彼此之间根本没有剑拔弩张的气

氛!而是非常融洽$快乐"不同国家的球迷之

间!还会一起喝酒$一起唱歌"印象最深的就

是巴西队对塞尔维亚队的那场比赛"当时我

座位前方四个观众正好是两个巴西人!两个

塞尔维亚人"他们在比赛中会因为各种判罚

吵得不可开交! 但也会在任何一方进球后!

彼此拥抱!祝贺进球方"都说足球无国界!这

种感觉真的好有趣!好温暖"

我是西班牙的铁粉!很可惜!斗牛士们早

早就回家了" 我支持西班牙的原因其实很简

单! 就是因为喜欢他们的门将德赫亚" 都说

%前场美如画!后场德赫亚&!他是我多年的偶

像了' 虽然很多人都批评德赫亚在这次世界

杯上表现太差!但这也不能怪他" 这是他的第

一届世界杯! 而且西班牙队又经历了临阵换

帅!心理状态难免有所波动!影响发挥" 我会

一直支持他!等着他下一届世界杯爆发"

很多人赛前都让我预测冠军! 但走到

今天! 我的确没想到决赛会在克罗地亚和

法国两支队伍中产生"从夺冠角度来说!我

个人感觉法国队的实力更强"不过%足球是

圆的&!作为运动员!我更明白!场上风云变

幻的不可捉摸" 关键场上还是要看球员状

态以及运气"

说回守门员!这次比赛所有守门员发挥

都太厉害了!尤其是点球大战中!竟然几乎

每个守门员都能贡献神级扑救"印象最深刻

是哥斯达黎加队的守门员纳瓦斯" 本次赛

前!关于皇马要购买其他守门员替换他的传

闻很多! 但他在世界杯上的表现足以说明!

他的位置感和状态都依然处于巅峰"尤其是

面对巴西那场比赛! 奉献了惊人的 !次扑

救!若不是他的神勇表现!哥斯达黎加队是

不可能撑过 "#分钟!早就被打崩溃了" 作为守门员!我

特别能体会他的感受!我知道被对手压在禁区狂轰滥炸

是怎样的一种精神压力" 但他挺了下来!这就是世界最

高水平的门将素质!对我来说也是很厉害的一个榜样"

尽管中国男足没有晋级决赛圈! 但俄罗斯世界杯

的影响力依然巨大" 全民看球的景象让我们女足队友

都很羡慕" 明年的这个时候! 女足世界杯将在法国举

行!我们中国女足已经获得参赛资格" 我也期待!广大

球迷能像关注男足世界杯一样! 同样关注我们女足的

表现!给我们更多支持" 我们一定会努力加油(

（作者为中国女足现役门将）
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第 !"届倡棋杯半决赛在剑桥收盘

世界冠军芈昱廷柁嘉熹获决赛权
! ! ! !本报剑桥今日电（特派记者 张建东）昨天，
第 !"届倡棋杯中国职业围棋锦标赛半决赛在
剑桥大学收盘。芈昱廷、柁嘉熹分别战胜时越、
连笑获得决赛权。

本届倡棋杯半决赛第一局先期在北京进
行，芈昱廷、柁嘉熹分别战胜时越、连笑，先声夺
人。#月 !!日，倡棋杯半决赛第二局移师英国
剑桥大学进行。在三番棋第二局，世界冠军芈昱
廷九段和时越九段上演了精彩的对攻战。最终，
芈昱廷九段执白不计点战胜时越九段，以 $比
%的总比分率先获得决赛权。中国“双冠王”连
笑九段执白中不计点胜世界冠军柁嘉熹九段，
将比分扳成了 !比 !。

昨天，柁嘉熹九段和连笑九段重新猜先后进
行决胜局较量。连笑执黑以“二连星”布阵，柁嘉
熹执白以“星小目”应战。双方在左下角形成“阿
尔法狗”战法，局面旗鼓相当。在上边的作战中，
执黑的连笑应对有误，战至白 &$，白棋明显优势。

劣势下，连笑发起了对中腹和右上两块白
棋的攻击。战至 '($手，中腹和右上“白龙”相继
活出，柁嘉熹执白不计点胜出，获得决胜权。
今年 )%月下旬，本届倡棋杯三番棋决赛将

在广西北海举行，由世界冠军芈昱廷九段与柁
嘉熹九段进行决战，争夺冠军。倡棋杯赛由中国
围棋协会与上海市应昌期围棋教育基金会共同
主办，冠军奖金为 *"万元人民币。

上海父子球迷的世界杯看球故事

“感觉这里很安全有序”

! ! ! !俄罗斯世界杯没有中国队，
却不缺爱球的中国球迷，记者就
遇到了这样一对来自上海的父
子。他们有着特别的经历：从巴西
到俄罗斯，每四年追一次世界杯，
雷打不动。父亲朱虹说：“吃力肯
定吃力，但现场看球，扎劲。”

听多了俄语、英语，在俄罗
斯能听到上海话，让人倍感亲
切。而到现场看世界杯，也是朱
虹这二十年来的“传统”，他告诉
记者：“)&&+ 年的法国、$,%$ 年
的韩日、$%%( 年的德国、$%)* 年
的巴西，这四届我都去了现场，
除了 $%)%年南非，实在走不开，
所以没去成。”

随着儿子渐渐长大，朱虹萌
生了带他一起看球的想法。四年
前的巴西，儿子开开刚读完初三，
两个人就不远万里跑去看了一场
阿根廷与瑞士的 )-+决赛。“俄罗
斯这么近，那就更得过来。”朱虹
表示，“我跟儿子这样说，你长大
了会有自己的生活，以后可能不
怎么会理老爸，但老爸只有一个
要求，每四年陪我去看一次世界
杯就够了。”

在老朱身边，小朱有点腼腆
地笑着。他也爱运动，尤其擅打网
球，皮肤黝黑，一副标准的“网球
王子”身材，而且还真拿过上海青

少年网球比赛的冠军，当然足球
也是小朱的最爱之一。四年一次
的世界杯约定，也成了父子之间
联络感情的最好机会。

这次来俄罗斯，父子俩在莫
斯科看了两场 !-+淘汰赛，#月 !

日西班牙对俄罗斯、. 日哥伦比
亚对英格兰。巧的是，两场比赛的
比分都是 )比 )，最后都进入了
残酷的点球大战，因此他们也被
家人和朋友戏称为“点球王子”。
“我们也没想到会看两场点球，毕

竟西班牙也好、英格兰也好，都还
是传统强队。这说明现在球队之
间的差距是越来越小了，尤其到
了淘汰赛，没有什么绝对的弱
队。”朱虹笑言，“打到点球大战，
还能多看半个多小时，我们赚
了。”

这一届世界杯，有没有什么
不一样的体验？朱虹认为，“到俄
罗斯以后，好像没有特别的感觉，
但可能这就是最好的感觉吧。尤
其这里的治安很好，秩序井然，可
以说是我去过的几届当中最安
全、最有序、最整洁的。”

都说看一次世界杯开销太
大，两父子的花费如何？朱虹透
露，他们早就订好了球票，“机票、
球票、饮食，我觉得都还好，唯一
可能就是住得太贵，好一点的酒
店一个晚上就要八九百欧元，涨
得太凶。”

平常在上海，朱虹也会带着
儿子开开一起踢球，他和朋友们
组建了一支球队，名叫“草头”足
球队，成员大部分是当年的大学
同学，坚持了很多年，明年就要迎
来 $"周年建队纪念。“足球是我
们这些人一生的爱好，最大的遗
憾是这么多年都没有中国队，我
没有主队可以支持。如果中国队
哪一天能再进一次世界杯，就算
路再远，我再老，也一定要带着儿
子去现场加油！”

特派记者 关尹

)本报莫斯科今日电*

" 朱虹父子合影 关尹 摄
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